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Zusammenfassung

        

          
Studienziel: Ziel unserer Studie war die Überprüfung der Wertigkeit der intraoperativen Myelonsonographie bei der knochen- oder tumorbedingter Spinalkanalstenose durch Vergleich der Ergebnisse mit dem prä- und postoperativen Computertomogramm. Methode: 20 Patienten mit traumatischer oder tumoröser Myelonkompression wurden intraoperativ über einen dorsalen Zugang nach Laminotomie oder Laminektomie sonographiert. Ergebnisse: Die Wirbelkörperhinterkante, Tumorgewebe und Myelon lassen sich sonographisch gut voneinander differenzieren und beurteilen. Die echoreiche Dura mater spinalis bleibt auch bei höhergradiger Kompression als Trennschicht zwischen Knochen oder Tumorgewebe und Myelon sonographisch sichtbar. Auch kleine knöcherne Fragmente und protrahiertes Bandscheibenmaterial sind im Spinalkanal abgrenzbar. Dünne Instrumente können sonographisch gesteuert an den Herd herangeführt werden. Die Restitution des sonographisch gut sichtbaren, ventralen Epiduralraumes bestätigt die vollständige Dekompression des Myelons. Schlussfolgerung: Der intraoperative Ultraschall ist für den Operateur ein wichtiges, beliebig oft wiederholbares Kontrollverfahren zur Bestimmung der Weite des Spinalkanals und zur Beurteilung der Myelondekompression. Er liefert therapieentscheidende Informationen und beeinflusst das Ausmaß des notwendigen operativen Eingriffs.


      
        
Abstract

        

          
Aim: Our intention was to examine the value of ultrasonography in the case of spinal stenosis caused by bony fragments or a tumour. Pre- and postoperative computed tomographies were compared with intraoperative ultrasound images. Method: Intraoperative sonography during spinal surgery was used after laminotomy or laminectomy in twenty patients with a stenosis of the spinal canal, caused by fragments or tumours. Results: The posterior vertebral wall as well as tumour-tissue and myelon can be well distinguished by sonography. The dural sheath remains sonographically visible as a white line between tumour-tissue and myelon even in the case of immense compression. Small bony fragments or herniated disc material are also visible in the spinal canal. Thin surgical instruments can be guided into their target region under ultrasonographic control. When the restored epidural space can be demonstrated sonographically, this proves complete decompression of the spinal cord. Conclusion: Intraoperative ultrasound is an unrestricted repeatable real-time method for the surgeon to control the restoration and the width of the spinal canal. The extent of the operation depends on the results of the intraoperative sonography.
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